



**Nombre del alumno: Maybelin Roxana
Pérez Pérez**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Introducción a la
antropología médica**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Antropología

Grado: 1°A

La antropología médica es un subcampo de la antropología social o cultural. La cual desde 1963, es identificativa para la investigación empírica por parte de antropólogos sobre procesos sociales y representaciones culturales de la salud, enfermedad y prácticas de atención.

En España se han utilizado varios términos a la antropología. En Europa el término "antropología médica" fue utilizado, durante el siglo XX para los estudios filosóficos sobre salud y enfermedad. Fue la adaptación castellana del término neerlandés "medische anthropologie" acuñado en el siglo XIX realizado por el historiador y filósofo Pedro Lain.

Más sin embargo en la literatura científica en castellano, el término antropología médica designa hoy a la Medical anthropology, indiscutida en la literatura internacional.

Las relaciones disciplinares entre la antropología, la medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo.

La influencia de los escritos hipocráticos explica que la medicina se utilizó hasta fines del siglo XIX.

Al respecto, un abordaje que prepare la antropología médica es incorporar los análisis el contexto a partir de considerar que la incidencia de determinadas enfermedades se alcanza con una dimensión sociohistórica. Así, desde tomar la desigualdad, la pobreza y otros procesos sociales como factores. Desde esta aproximación, la medicina social también tiene elementos similares puesto que consideran al ambiente y determinados hábitos como los causantes de ciertas enfermedades y padecimientos en los contextos sociales.

La antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas. A medida que la medicina fue mejorando la educación médica en el hospital y adoptó una actitud reticente frente al empirismo de los médicos en su

prácticas cotidianas entre la gente y asumió la medicina experimental en el hospital y el laboratorio como su fuente básica de conocimiento, los médicos fueron dejando la etnografía en desuso, y este abandono se efectúa cuando la antropología social adopta la etnografía como enseñanzas de identidad profesionales y fue abandonando el proyecto inicial de antropología general.

El proyecto de la antropología médica ha permitido el debate con la enfermería, la medicina, la psiquiatría, y otras ciencias de la salud en entornos a algunas cuestiones fundamentales

- El debate en torno a la influencia de la cultura en lo que se considera normal, patológico o anormal.
- La relación con la personalidad y determinadas formas de patologías, en especial la psiquiatría y psicósomática.
- Verificación de distintas culturas de la universalidad de la biomedicina y de la psiquiatría.
- La identificación y descripción de enfermedades propias de culturas específicas previamente no descritas por la clínica.
- Efectos de la diversidad cultural, entre la del género y la etnia, sobre efectos directos sobre los procesos de salud/enfermedad/atención.
- El análisis de las prácticas relacionadas con el proceso salud/enfermedad/atención que incluye las prácticas de autocuidado.

La antropología y la sociología médica aplicada

Estados Unidos, Canadá, México y Brasil colaboraron entre la antropología y la medicina y tuvo que ver con el despliegue de salud comunitaria en minorías étnicas y culturales

Al respecto, un abordaje que propone la antropología médica es incorporar en los análisis el contexto a partir de considerar que la incidencia de determinadas enfermedades se enlaza con una dimensión sociohistórica. Así desde tomar la desigualdad, la pobreza y otros procesos sociales como algunos factores.

Desde esta aproximación, la medicina social también tiene elementos similares, puesto que considera al ambiente y determinados hábitos como los causantes de ciertas enfermedades y padecimientos en los conjuntos sociales.

Desde los años sesenta, en los países desarrollados, la biomedicina se ve confrontada a una serie de problemas y entre estos deben destacarse:

- La transición entre un patrón dominante de patología infecto contagiosa aguda a un patrón de patologías basadas en enfermedades.

- La emergencia de la necesidad de desarrollar dispositivos y estrategias de cuidados.

- La influencia de conceptos como calidad de vida en relación a criterios terapéuticos clásicos en la biomedicina.

Considero que nos muestran elementos pertinentes e interesantes para el estudio de los problemas de salud y enfermedad pero también es evidente la forma en que los sujetos representan y cotidiana y permanentemente ponen en prácticas dimensiones complejas de los saberes que concierne con respecto a la salud, sus enfermedades y los modelos médicos, a los que acceden para darles solución.

Referencia bibliográfica

MARC. Breve introducción a la *Antropología* médica. Universitat Rovira I Virgili.